

北竜の森から

空知森林管理署北空知支署 恵岱別・深川森林事務所

恵岱別森林事務所：住所 北海道雨竜郡北竜町字和2番地の6

北竜町のみなさんに国有林のいろいろな情報を毎月お届けします。

>>> our forest

春探しの森を探検！！

市街地は日増しに雪解けが進んでいますが、森の中なかの様子はどうか。

今回は森のなかへ春探しに出掛けてみました。



森のなかをスキーで進んでいくと、沢に、春を告げるネコヤナギの新芽が綿花を広げ始めていました。



これは、地球侵略にやってきた怖い宇宙人！？いえいえ、ホオノキの新芽ですよ。



さらに奥に進んでいくとナナカマドの新芽もふくらみ始めていました。

雪深くとも春は近くまで来ています。

木の粉碎(チップ化)で作られた「ペレット」を燃料にしたペレットストーブが空知森林管理署北空知支署(幌加内)に設置され、来庁者の目を引いており、地球温暖化対策や資源の循環利用などの理解の深まりから、最近注目を集めています。ペレットとは、樹皮や端材を微粉化し、乾燥・圧縮した直径6〜10mm、長さ10〜20mm程度の筒状の木質燃料のことです。しかも、燃焼温度が高く、ダイオキシンや二酸化炭素・窒素化合物を大幅カット、薪(まき)と違って火力調整、取り扱いや保管が容易であり、燃焼後に出る灰が非常に少ないこと。15kg入り、

(右の写真はペレットストーブです。)



一袋が660円であり、1カロリーの当り程度の単価も石油の半分程度です。しかし、設置したカナダ製のストーブ(F.F式)は、約50万程度で割高感はいなめませんが今後、低価格化が進められると思います。

豊富な森林資源を有効活用
ペレットストーブはいかが

しかも、森林の造成には超長期の年月を要することから、一旦このような状態になってから森林の機能の回復を図ることは容易でなく、国民経済に大きな影響を及ぼします。そのため、長期的な視点に立った計画的かつ適切な森林の取り扱いを推進することが必要であることから、森林法において森林計画制度を定めています。

(右の写真は、スノーモビルによる森林調査です。)



無秩序な森林の伐採や開発は、森林の荒廃を招き、山崩れや風水害による災害を発生させる原因となりました。また、無計画な伐採は森林資源を減少させ、林産物供給の面でも大きな混乱をきたすおそれがあります。しかし、森林の造成には超長期の年月を要することから、一旦このような状態になってから森林の機能の回復を図ることは容易でなく、国民経済に大きな影響を及ぼします。そのため、長期的な視点に立った計画的かつ適切な森林の取り扱いを推進することが必要であることから、森林法において森林計画制度を定めています。

フォレスター通信
森林計画制度について



地球を守るみんなの財産 国有林

森林は、地球温暖化の主な原因である二酸化炭素を吸収し、幹などに貯蔵することにより地球温暖化防止への貢献が期待されています。また、農林水産省では「農業」、「林業」、「漁業」といった各方面から地球温暖化防止への総合的な取り組みも行っています。